

## TRANSITION ÉCOLOGIQUE ET QUARTIERS POPULAIRES

# La fresque du climat : un atelier ludique pour mieux comprendre les enjeux climatiques



Alors que les quartiers populaires ont une empreinte écologique moindre (Paul Ariès, 2015) ils constituent les territoires les plus vulnérables face aux problématiques environnementales - ils sont par exemple davantage touchés par la précarité énergétique, les pics de chaleurs, les problèmes de santé liés à la pollution de l'air intérieur et extérieur... Pourtant, les enjeux environnementaux semblent plus éloignés des préoccupations des habitants et acteurs engagés dans ces territoires, pouvant être considérés comme non prioritaires quand des difficultés à se loger ou à se nourrir décemment au quotidien sont présentes. Ce sont pourtant précisément les habitants des quartiers populaires les plus touchés par les inégalités environnementales.

Le Pôle ressources, centre de ressources Politique de la ville ouest francilien (78/92/95), initie un **cycle de réflexion et de qualification** à partir du second semestre 2020, pour d'une part, mettre en lumière **les enjeux liés aux inégalités environnementales** et d'autre part, valoriser **des initiatives inspirantes sur les territoires des Hauts-de-Seine, du Val d'Oise et des Yvelines**, et plus largement en Île-de-France.

**Mardi 8 septembre 2020, 9h-12h30, Eaubonne**

Afin d'introduire ce cycle et de donner des clés de lecture globales sur les enjeux liés à la transition écologique, le Pôle ressources propose l'atelier « la fresque du climat ».

Ce format didactique d'atelier a été conçu par Cédric Ringenbach, ingénieur, diplômé de l'École Centrale de Nantes. Il a étudié les publications du GIEC (Groupe d'Experts Intergouvernemental sur l'Évolution du Climat) depuis le 4ème rapport d'évaluation, dans le but de les vulgariser afin de les rendre accessibles au grand public. Ludique, créatif, et basé sur l'intelligence collective, l'atelier est un premier pas visant à **sensibiliser le plus grand nombre au sujet en s'appropriant les liens de causalité entre activité humaine et dérèglements environnementaux**. Il a également pour but de susciter un échange autour des réalités locales et des solutions qui peuvent être mises en place.

### Objectifs de l'atelier :

- Découvrir et approfondir ses connaissances sur les enjeux liés au changement climatique.
- Échanger en groupe sur ses émotions, questions et partager des pistes de solutions à mettre en place en lien avec les QPV.

### Informations pratiques

L'accès à la rencontre est gratuit, l'inscription obligatoire.  
(Atelier limité à 32 personnes)

#### Lieu de la rencontre :

39 rue des Bussys, 95600 Eaubonne

### S'inscrire :

En ligne : <https://forms.gle/GpHautdkXnhm5Zm7>

Par mail : [inscription.poleressources@orange.fr](mailto:inscription.poleressources@orange.fr)

Avec le soutien :



AGENCE  
NATIONALE  
DE LA COHÉSION  
DES TERRITOIRES



PRÉFET  
DE LA RÉGION  
D'ÎLE-DE-FRANCE